



Obst- und Gartenbauverein Altenburg e.V.

2. Juli 2010

Tagesausflug 2010 zum Bodensee

Unser diesjähriger Tagesausflug führte uns am Freitag, dem 2. Juli, auf einen Obsthof in Ittendorf am Bodensee und anschließend auf die Mainau.

Unser erstes Ziel, der Obsthof, der von der Familie Steffelin geführt wird, erreichten wir etwas verspätet. Unterwegs, in Heiligenberg, mussten wir noch ein vorzügliches Produkt unserer Streuobstwiesen verkosten: einen Schnaps aus dem Jakob-Fischer-Apfel, hergestellt von Hermann Walz und gestiftet von Familie Walker.

Auf dem Obsthof begrüßten uns Monika und Christoph Steffelin, die Eigentümer und Betreiber des streng nach wirtschaftlichen Kriterien geführten Betriebs. Das außergewöhnlich reichhaltige Frühstück haben wir in aller Ruhe genossen, trotz der fortgeschrittenen Zeit.



Frühstück im Obsthof Steffelin



Christoph Steffelin schilderte uns anschließend in einem kurzen Vortrag die entscheidenden Bedingungen unter denen ein solcher Familienbetrieb heute arbeiten muss. Die Obstproduktion hat er auf besondere Sorten konzentriert, da nur damit noch auskömmliche Preise zu erzielen sind. Massenware wird in anderen Ländern billiger produziert. Der Direktverkauf erfolgt in einem gut sortierten Hofladen. Mit einigen Ferienwohnungen hat die Familie Steffelin ein drittes Standbein aufgebaut (neben Obstproduktion und Hofladen), den Tourismus, der von der Attraktivität der unmittelbaren landschaftlichen Umgebung und der Nähe des Bodensees profitiert.



Beim Vortrag von Christoph Steffelin

Unser nächstes Ziel, die Blumeninsel Mainau, erreichten wir von Meersburg aus mit dem Schiff.



Auf der Fahrt von Meersburg zur Mainau

Auf der Mainau konnten wir dreieinviertel Stunden lang bei schönstem Wetter – voll sonnig und sehr warm – den italienischen Rosengarten, die Wassertreppe, den Panoramaweg der Strauchrosen, die Mustergärten, das Schmetterlingshaus, den Höhenpark mit seinen Schatten spendenden, exotischen Bäumen und weiten Wiesenflächen und die Restaurants in aller Gemütlichkeit genießen, jeder nach seinem Geschmack.



Der Italienische Rosengarten



Im Rosengarten



Die Wassertreppe



Panoramaweg der Strauchrosen



In der Schwedenschenke



Im Höhenpark, in der Nähe vom Schloss



Das Schloss von Osten gesehen

Die Rückfahrt erfolgte vom Parkplatz der Mainau aus mit dem Bus, wie immer begleitet von stimmungsvollen Liedern unserer sangesfreudigen Mitglieder. In Rottenburg-Oberndorf, im Gasthof Rössle, haben wir unser Abendessen eingenommen. Mit der anschließenden kurzen Heimfahrt über Tübingen ging ein schöner Tagesausflug zu Ende, den die Teilnehmer, dem Vernehmen nach, sehr genossen haben.